

22/08/2024 11:00 1946 LECTURES

AUTUN : Au centre hospitalier, le centre péri natalité propose un suivi pour les femmes enceintes, les parents et les enfants



Depuis l'annonce de la fermeture des accouchements au centre hospitalier d'Autun, nombreux sont ceux qui croient que plus aucun suivi de grossesse, pédiatrique et d'accompagnement de la parentalité ne sont assurés au centre hospitalier d'Autun.

C'est bien tout le contraire qui nous a été montré ce mercredi après-midi à l'issue d'une conférence de presse dédiée aux travaux des services d'urgence du CH.

Le service de la maternité a été retravaillé pour accueillir des bureaux de consultation, des pièces d'accompagnement à la parentalité.

Et les projets ne manquent pas pour continuer à répondre aux besoins du territoire avec des formations du personnel en cours : prise en charge de l'asthme en cours de développement. Le suivi de grossesse est développé aussi avec l'antenne avancée du CH à Châteauchinon. Sur la pédiatrie, il y a des consultations et des accueils assurés par des praticiens, des pédiatres.

Et on note la présence de sur-spécialités : gastro, neurologie, obésité, troubles de l'attention. Bientôt le CH recevra un renfort de pédiatres. Parmi les autres spécialités évoquées au cours de notre visite, on note aussi : la pneumologie, les enfants vulnérables et prématurés.

Le SMUR obstétrical est un vrai plus. Il permet d'assurer les urgences sur un territoire rural. S'il subsiste bien des hospitalisations de jour au niveau pédiatrique, on nous assure qu'il n'y a pas de projets d'hospitalisation complète au niveau pédiatrique (jour et nuit).

Aujourd'hui, le chef de service explique aussi que les sages-femmes sont plus nombreuses et mieux formées. Elles peuvent ainsi proposer de nombreux suivis et ateliers. Elles sont au nombre de 5. Certaines sages-femmes viennent en renfort de Montceau-les-Mines, du Creusot et de Chalon.

Le CH propose aussi des consultations hypnose assurées par une sage-femme formée, des ateliers de parentalité.

En projet, on note la consultation par une sage-femme en addictologie pour accompagner les femmes enceintes porteuses de ce type de problématiques. Un travail est aussi en cours par rapport aux perturbateurs endocriniens. Et bientôt devraient débiter des suivis et propositions d'éducation par rapport à l'obésité ou encore l'asthme chez l'enfant et l'adulte.

Le panel de prise en charge des enfants s'élargit, comprenant aussi une unité d'accueil d'enfants victimes de violences en lien avec la cellule VIF (violence intra familiale).

Avec Château Chinon, les projets sont : des ateliers à domicile, la création d'une maison des 1000 premiers jours (ce projet est en cours d'élaboration avec les partenaires).

Et le CH rappelle que s'agissant du site d'Autun, il y a toujours sur place de jour comme de nuit, une sage-femme.

En visitant l'ancien service de maternité, on prend conscience d'une virage pris par le CH avec des aménagements : des salles de consultation donc, une salle pour l'atelier de parentalité (massage, bain enveloppé, atelier sommeil, diversification alimentaire etc.).

En 2023, le centre a accompagné plus d'une vingtaine de personnes. En 2024, cela concerne déjà plus du double.

Et le service n'a visiblement pas fini de faire parler de lui !

EM



















